
第４回全員協議会会議記録 

開 閉 会 

日   時 

 令和５年７月２８日（金曜）     午前１０時３５分 開会 

 休 憩  

                    午前１０時５９分 閉会 

会議場所  本会議場 

出 席 議 員 

氏   名 

議 長 梶澤 幸治 議 員 早苗  豊 議 員 小笠原 等 

議 員 鈴木 健充 議 員 立川 美穂 議 員 木村 淳彦 

議 員 西尾 一則 議 員 渡辺洋一郎 議 員 伊藤  稔 

議 員 常通 直人 議 員 堀切  忠 議 員 菊池 秀明 

議 員 正村紀美子 議 員 橋本 和仁  

議 員 中村 和宏 議 員 中田智惠子  

欠席議員  

氏   名 

    

   

説明等に  

出席した  

者 の 氏 名 

   

   

   

事務局職員 事務局長 安田 敦史 総務係長 竹川 恭史  

『会議に付した事件と会議結果など』 

１ 開 会 

議長が開会を告げ、事務局が日程を説明し協議する。 

２ 議 件 

（１）協議事項 

ア 議会サポーター委嘱の考え方について     資料１ 

イ 令和４年度議会費決算について        資料２ 

ウ 第１回モニター会議実施要領（案）について  資料３ 

エ 議員研修（案）（８～10月）について      資料４ 

３ その他 

                                        

２ 議 件（１）協議事項 

ア 議会サポーター委嘱の考え方について  資料１ 

・立川議員：第２回全員協議会（６月20日開催）で出された課題について、第７回議

会運営委員会（７月20日開催）で今後の考え方を案として整理したことから、本

日、協議し共有したい。課題は、「何年も接点のないサポーターへの対応」と「追

加委嘱の検討」の主に２点であり、１項目目の対応案は「設置要綱に基づき、先方

から辞退の申し出がなければ継続することを原則とすること」、２項目目の対応案

は「青森大学佐藤淳教授を追加候補とすること」で、この理由は、本町議会の研修

講師承引の実績及び議員間討議の深化に向けた専門的知見を有すること。また、

この二つの対応に合わせて、「定員の規定」を削除する設置要綱の一部改正を案と



して整理したものである。 

・議長：質疑はないか？  

・（質疑なし） 

・議長：意見はないか？ 

・常通議員：追加承認として、その機会を次回の研修時としているが、今回、全議員

で共通認識を図られたのなら速やかに委嘱しても良いと考える。 

・議長：意見として受け止め、説明のとおり決定する。 

 

 

イ 令和４年度議会費決算について  資料２ 

・総務係長：資料説明 

・議長：意見・質疑はないか？  

・（意見・質疑なし） 

・議長：説明のとおり決定する。 

 

 

ウ 第１回モニター会議実施要領（案）について  資料３ 

・立川副委員長：第２回全員協議会（６月20日開催）で協議した会議開催要領に基

づき、モニターに案内通知を送付し、出欠が確定したことから（17名中15名出席、

うちオンライン参加３名）、８月２日（水）に実施する詳細を整理したので協議し

たい。 

・議長：意見・質疑はないか？  

・（意見・質疑なし） 

・議長：説明のとおり決定する。 

 

 

エ 議員研修（案）（８～10月）について  資料４ 

・立川副委員長：第二四半期となる「８～10月」の議員研修計画について、協議した

い。なお、これまでの実績及び当初計画からの変更事業についても共有したい。

（資料P1-2：朱書箇所説明／P3-4概要説明） 

・議長：意見・質疑はないか？  

・常通議員：研修から視察に事業を移行する「政務活動費の先進地事務調査」につい

て、視察の候補は？ 

・渡辺議員：釧路管内釧路町を候補として想定している。 

・早苗議員：議員研修計画の内容に、西部４町議会の事業も含まれている。この場の

提案の意図は？ 

・議長：議会ごととして、全議員に共有し提案したい。 

・早苗議員：西部４町で合意に至らなかった際は、芽室町議会としても研修を見送る

ということか？ 

・議長：単独でも開催したい思いはあるので、その際（西部４町事業として合意に至



らなかった場合）には改めて協議したい。ただし、西部４町事業の今年度の幹事と

して、この事業の成立に向けて、しっかりと説明し主張していきたい。 

・議長：他にないか？ 

・（意見・質疑なし） 

・議長：説明のとおり決定する。なお、今後も講師等との調整により、研修計画に変

更が生じた際は、議運一任とし、別途全員協議会で共有したい。 

 

３ その他 

・議 長：「その他」で各議員からないか？ 

・（なし） 

・議 長：事務局からないか？ 

・（なし） 

・議 長：以上で会議を終了する。 

 

                             

 

傍 聴 者 数 一般者 ０名 報道関係者 ０名 合 計 ０名 

記載のとおり報告する。 

 令和５年７月２８日 

芽室町議会議長 梶 澤 幸 治 

 

 


